

Chanée

Passionnée par les singes, Chanée vit en Indonésie et y défend les gibbons.



(1) D'où vient ta passion pour les singes ?

Je ne sais pas, mais j'ai toujours eu une passion pour ces animaux.

5 Quand j'étais enfant, je collectionnais les images de singes. Puis, j'ai commencé à m'intéresser aux gibbons, parce que dans le zoo, à côté de chez moi, il y avait des gibbons. Je trouvais ces singes différents des autres. J'ai voulu en savoir plus, car j'étais très curieuse.

(2) Et à l'âge de 16 ans, tu as écrit un livre sur les gibbons...

15 Oui. Le directeur du zoo m'a permis de venir tous les mercredis, pendant cinq ans, pour observer les gibbons. J'ai réuni mes observations et ce que j'avais lu dans des livres. Ensuite, j'ai écrit un petit guide, qui a été publié. Je me rends compte que c'était très ambitieux de faire cela à mon âge. Je

l'ai fait parce que je veux vraiment aider les gibbons et améliorer leurs conditions de vie.

(3) Tu es partie très jeune en Asie...

J'ai fait mon premier voyage en Thaïlande à 18 ans. C'est grâce à mon petit livre : des journalistes s'y sont intéressés, et je leur ai dit que je rêvais de partir en Asie pour observer des gibbons qui vivent en liberté. L'actrice Muriel Robin a aimé mon projet, et c'est elle qui a payé mon voyage en Asie. Ainsi, j'ai pu réaliser mon rêve !

(4) Tu veux bien nous parler de ce voyage ?

40 Je suis partie trois mois en Thaïlande, j'y ai observé des gibbons dans leur milieu naturel, mais je n'ai pas trouvé ce que je pouvais faire pour eux. Dans l'avion du retour, j'ai

45 lu dans le journal qu'un incendie
avait détruit des forêts en Indonésie.
Cette nouvelle m'a rendu très triste.
Je voulais vraiment faire quelque
chose, je voulais essayer de protéger
50 les gibbons qui sont souvent victimes
de la déforestation. L'année suivante,
je suis partie pour Jakarta, la capitale
indonésienne.

**(5) Quelles ont été tes expériences
55 en Indonésie ?**

Au début, cela a été difficile. J'ai
compris que les incendies ne sont
pas le seul danger qui menace les
gibbons. Beaucoup de familles
60 possèdent des gibbons comme
animal domestique et ils ne les
traitent pas bien. J'ai créé
l'association Kalaweit qui s'occupe
de la protection des gibbons.

65 Kalaweit, c'est le mot indonésien
pour gibbon.

**(6) Et maintenant, comment ça
va ?**

Grâce à Kalaweit, j'ai acheté des
centaines d'hectares de forêt à
70 Sumatra et à Bornéo pour protéger
les gibbons, mais aussi les
panthères, les ours, les tigres... J'ai
lancé une émission à Bornéo pour
75 sensibiliser les jeunes à la protection
des gibbons. Depuis août 2014, une
série indonésienne présente les
activités de Kalaweit à la télé. Cela
peut sembler beaucoup, mais la
80 déforestation n'est jamais allée aussi
vite en Indonésie, et les gibbons ne
sont toujours pas en sécurité. Bref,
j'ai encore beaucoup de choses à
faire !